

大分県商工会連合会

かるふる



主な内容

- 商工連だより
年頭のご挨拶
大分県中小企業対策調査会商工会部会と
商工会長との意見交換研修会
小規模企業基本法の早期制定に向けて
第53回商工会全国大会
ニッポン全国物産展2013
杵築城下町を快走する人力自転車（杵築市商工会青年部）
経営革新承認事例のご紹介
　有限公司 江島（中津市しもげ商工会）
- シリーズ「地域の逸品」
長崎鼻B・Kネット
「ひまわり油・菜の花油」（豊後高田市香々地）

1

January

Vol. 270

2014年1月発行

年頭のご挨拶



年頭にあたつて

大分県商工会連合会 会長 清家 孝

商工会員の皆様、あけましておめでとうございます。平成26年の新春を迎えるにあたり、一言ご挨拶を申し上げます。

昨年は安倍政権による経済政策の効果により、先行きに明るい兆しが見え始めてきました。しかしながら、私ども商工会地域における地域経済は、依然として厳しい状況が

続いており、未だ景気回復の実感を得ているとは言えません。特に地方の中・小規模企業にとつては原材料費の高騰、人口減少や過疎化による市場の縮小、さらに4月には消費税率の引き上げにより消費や企業経営への深刻な影響が懸念される等、不安材料は山積しております。

こうしたことから商工連で四つのビジョンをお示しいたしました。その中で、喫緊の課題である「地域に貢献する組織への変化」への取組みとして、組織率5%アップに向けた会員増強運

は、地域経済にまで及ぶ景気回復の実現に向けて、地域の中小・小規模企業に波及効果のある金融・経済対策の早期実施を国や県、関係機関に対し要望しているところです。

さて、商工連では、昨年3月に商工会全体の共通認識として位置づけた中期計画である「商工会マスター プラン2013」を策定し、

動を強化してまいりましたが、商工会員の皆様や地域社会にとつて真に頼りになる商工会へ進化するために、商工会組織の強化が必要であります。本年も引き続き組織あげて取組んでまいります。

また、巡回指導の徹底を図り、高度化・多様化する会員ニーズへの的確な対応の強化や質の高いサービスの提供に努めるとともに、国や県、関係機関との連携強化を推進し、組織活動の充実を図ります。また、コミュニケーションニティ維持活動等についても積極的に支援してま

ります。さらに、我が国全企業の87%を占め、地域の維持・発展に大きな役割を果たしている小規模企業への支援に特化した「小規模企業基本法」の早期制定に向け、全国の商工会組織を挙げて要望してまいります。会員の皆様方におかげましてはご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

終わりに、会員並びに関係者の皆様方のご繁栄とご多幸を心からご祈念いたしまして、新年のご挨拶とい



年頭のごあいさつ

大分県知事 広瀬 勝貞

新年明けましておめでとうございます。大分県商工会連合会、各商工会並びに会員の皆様方に、地域経済の振興や県勢の発展に多大なご尽力を賜り深く感謝申し上げます。

県内景気の着実な回復のた

めには、県内企業数の99%以上を占め、また雇用者数でも8割超を担つていてる中小企業の活躍が必要不可欠です。

県では、県経済の牽引役として思う存分力を發揮していただきたく、昨年3月に制定しました大分県中小企業活性化条例の基本理念に基づき、頑張る中小企業に対し、ニーズに応じたきめ細かな施策を講じるとと

中小企業を取り巻く環境が厳しさを増す中、地域の総合経済団体の役割は益々重要になっていきます。貴会におかれましては、金融機関等と連携した強固な中小企業支援ネットワークの構築や、これまで以上に地域に根ざした取組に一層力を



発揮されることを期待しています。

合会並びに各商工会の今後益々のご発展と会員の皆様方のご健勝、ご活躍を祈念申し上げ、年頭の挨拶とい

「大分県中小企業対策調査会商工会部会と商工会長との意見交換研修会」を開催



豊後大野市商工会の工藤広域指導課長
(有)B G O の松原社長

12月3日、清家会長と県内の商工会長は、大分県議会自民党会派の中小企業対策調査会商工会部会と大分市内のホテルにおいて意見交換研修会を行いました。

本研修会は、平成20年度から実施しており、経営改善普及事業、及び地域振興事業の取組み事例等を通じて自己研鑽を図り、また商工会の役割や活動内容等を理解いただくとともに、必要な助言等を受け課題の解決を図るもので。さらに、商工会や地域が抱える様々な課題についての意見・要望等も行い、今後の商工会活動の充実、強化を目指します。

今回の事例発表

表では、国東市

商工会の会員企業である(有)B G O の松原社長による「経営革新認定の取組みについて」と、豊後大野市商工会の工藤広域指導課長による「チャレンジショップ事業の事例報告」が行わされました。発表後は活発な質疑応答がなされ、議員の方々は非常に関心をもつておられました。

続いて行われた意見交換では、5人の商工会長から現在取組んでいる事業の報告や商工会の課題、要望等が述べられ、同じ選挙区である議員の方々からの意見や部会長である麻生議員から商工会としての取組みに対する期待の声をいただき、意義のある会となりました。



意見交換研修会の様子

要望事項

小規模企業基本法の内容

- ・施策の基本的な方向性の明示
- ・施策を着実に実施するための中長期的な基本計画の策定
- ・国、県等の責務の明確化など

小規模企業振興施策の抜本的拡充

- ・経営支援、販路開拓、事業承継等予算の大幅拡充
- ・法人税の小規模企業特例措置創設等の税負担の大幅軽減
- ・経営改善、新事業開発等を促進するための政策金融の抜本改革
- ・従業員の雇用に伴う事業者負担の軽減など

昨年の6月国会において「小規模企業活性化法（中小企業基本法等の一部改正）」が成立し、小規模企業に焦点を当てた政策が打ち出されました。我が国の企業の87%を占めており、日本経済、産業の基盤として重要な役割を担い、また地域経済の安定や地域社会及びコミュニティの維持にも大きな役割を果たしているのは小規模企業です。

しかしながら、現行の中小企業政策は中堅企業に焦点が当てられており、小規模企業に特化した「小規模企業基本法（仮称）」が必要です。全国連では、平成23年11月の商工会全国大会で「小規模企業基本法の制定」を決議し、以降早期制定を関係各方面に強く働きかけてきました。昨年は、全国規模の署名活動を実施する決定をうけ、商工会組織一丸となつた取組みを実施いたしました。

今後、経済産業大臣等に対し、100万名の署名を持ち込むとともに、早期制定に向けた強力な陳情活動を行うこととしています。

「小規模企業基本法」の早期制定に向けて

ニッポン全国物産展2013

「お取り寄せ」より「お手に取り」の3日間

11月22日（金）から11月24日（日）までの3日間、東京池袋サンシャインシティで、ニッポン全国物産展が開催されました。

この物産展は、地域資源や伝統技術を活かした新しい商品づくりなど各地域の特色を活かした产品を全国から集め、消費者や流通関係者などに対しても幅広く紹介することで新たな出会いの場の提供や市場開拓等を支援し、小規模事業者等の商品展開力や販売力向上、地域経済の活性化を図ることを目的とした日本最大級の物産展で毎年開催されています。

今回、北は北海道から南は沖縄まで全国361の事業者が池袋サンシャインに勢ぞろいし、「お取り寄せ」より「お手に取り」の3日間」をキャッチフレーズに3日間で約13万5千人の消費者や流通関係者などが訪れました。会場には全国から集まつた特産品を求めて家族連れを中心に若者からお年寄りまで多くの来場者で賑わいました。

県内の商工事業者からは4事業者の出展があり首都圏の消費者や流通関係者に向け、自慢の商品の販売や商談を行いました。



大分ブースの様子



杵築市商工会青年部の活動紹介

杵築城下町を快走する人力自転車

杵築市商工会青年部では、平成24年度より、地域振興事業の一環として、人力自転車で城下町一帯を観光していくだけ「おもてなし」を始めました。毎年2月に開催される「城下町散策とひいなめぐり」の期間中、青年部員が杵築の「おもてなし」案内人となつて車夫、ガイド役に徹し日曜日固定でご乗車いただいています。

なぜ、人力自転車を漕ぐことになつたのか?といいますのは2つの理由からでした。1つ目は、「城下町散策とひいなめぐり」期間中に青年部で目玉となるような試みをやつてほしいという依頼があつたこと。2つ目は、部員間の絆を作るといったことからでした。

この2年間で毎年100組程度ご乗車いたしました。平成25年9月21日、日出町『的山荘』にて、結婚式デビューを果たすことができました。新郎が外国人ということもあり、新婦が何か日本らしい演出ができるいかと思案しているうちに我が人力自転車に白羽の矢が立つたのです。念願の結婚式にデビューできることの喜びとは裏腹に、人生一度の晴れ舞台に失敗は絶対許されないと

いうプレッシャーがかかり、委員会を何回も重ね、現地視察や司会、音響の方々と入念に打ち合わせを行いました。城下町観光の案内と違い、今回は新郎新婦が主役、人力自転車は華を添える立場で脇役に徹しなくてはならず、車夫や補助員、先導の立ち振る舞い等が出過ぎないように細心の注意を払い、無事役目を終えました。先方にも参列者にも大変好評をいただき、ほっとしております。

これを契機にハレの日や慶事にも積極的に売り込み、今後もますます杵築市商工会青年部の人力自転車事業を充実させ、青年部活動の活性化を図りたいと思います。

商工会青年部及び女性部の活動情報を募集しています。

お近くの商工会または商工会連合会へご連絡ください。

大分県商工会連合会 経営支援課

TELE 097-534-9507
になりまし



人力自転車は結婚式で漕ぎてえなあー」と言つていたことが現実になりました。平成25年9月21日、日出町『的山荘』にて、結婚式デビューを果たすことができました。新郎が外国人ということもあり、新婦が何か日本らしい演出ができるいかと思案しているうちに我が人力自転車に白羽の矢が立つたのです。念願の結婚式にデビューできることの喜びとは裏腹に、人生一度の晴れ舞台に失敗は絶対許されないというプレッシャーがかかり、委員会を何回も重ね、現地視察や司会、音響の方々と入念に打ち合わせを行いました。城下町観光の案内と違い、今回は新郎新婦が主役、人力自転車は華を添える立場で脇役に徹しなくてはならず、車夫や補助員、先導の立ち振る舞い等が出過ぎないように細心の注意を払い、無事役目を終えました。先方にも参列者にも大変好評をいただき、ほっとしております。

これを契機にハレの日や慶事にも積極的に売り込み、今後もますます杵築市商工会青年部の人力自転車事業を充実させ、青年部活動の活性化を図りたいと思います。

商工会青年部及び女性部の活動情報を募集しています。

お近くの商工会または商工会連合会へご連絡ください。

大分県商工会連合会 経営支援課

『紅タデ』を使った新たな 健康食^{レシピ} 反毛

経営革新 承認事例



江島社長



大麦若葉に紅タデの粉末を配合した『和の青汁』

代表者のコメント ...

山間地だからこそできる商品、ものづくりを目指してやってきました。自分だけの貧弱な創造力や熱意だけでは越えられない壁がありましたが、幸いにもたくさんの方々との出会いや助言があり「一押しの逸品」ができました。この商品を自社営業はもとより販売代理店を募りながら「和の青汁」を広めていきたいと考えております。また、商工会の熱心な指導により「経営革新」の承認を頂くことができました。今後も、社会から必要とされる会社、必要とされる商品の開発に邁進していきたいと考えています。

会社名：有限会社 江島
所在地：中津市山国町中摩3141番地の3
電話：0979-62-3178

中津市山国町で肥料の製造販売業を営む(有)江島では、紅タデを使用した全国的にも珍しい青汁を開発し販売を始めました。平成4年に江島商店として創業、農業資材の仕事に携わっていた経営者が地域性を活かした農産物の栽培ができなかと探求した結果、辿り着いたのが紅タデの栽培でした。平成13年に同社の農業部門である「花まる園芸」で紅タデの栽培を始め、モヤシ状のスプラウト(新芽野菜)製法を確立することによって製造特許を取得しました。現在、大分県内で唯一、紅タデ栽培をしています。栽培した

紅タデは業務用を中心に県内外に
出荷していましたが不況により近
年、消費量が低迷していました。
そこで、紅タデの需要を喚起した
いとの思いから「健康に役立つ成分
(ポリフェノール、ルテイン等)」が活
豊富に含まれる紅タデの特性を活
かした加工品ができるのかと試行
錯誤を重ね、紅タデ入りの青汁「和
の青汁」が誕生しました。

今後は、紅タデを新たな健康食品
として多くの方に食べてもらえるよ
う、健康志向の高い消費者を中心
に販路拡大を図っていきます。



『悩まず どんとこい労働相談』

～労使間トラブル解決のお手伝いをします。まずは、相談を！～

大分県労働委員会では、解雇、賃金未払い、労働条件などの労使間トラブルについて、電話、来所での相談を無料でお受けします。秘密は厳守されます。お気軽にご相談ください。

〔労働委員会は、労使紛争を解決するための専門的な行政機関です〕

1 期 間

平成26年2月3日(月)～2月9日(日)

2 受付時間

平 日 9時～20時（来所の受付は18：30まで）
土・日 9時～17時（来所の受付は16：00まで）
※土・日曜日の来所の場合の出入り口は県庁舎本館裏玄関

3 相談の方法

- (1)電話相談 097-536-3650(相談専用ダイヤル)
 097-506-5251・097-506-5241
 (2)来所相談 大分県労働委員会事務局(大分県庁舎本館7階)



1級合格おめでとう



日田市
光岡小学校6年生
長尾 京香さん

国東市
安岐中央小学校6年生
岡田 彩良さん

国東市
安岐小学校6年生
安部 耀介さん



■ 第170回 ■



豊後大野市
大野小学校5年生
麻生 夏帆さん

豊後大野市
朝地小学校4年生
羽田野 ほのかさん



■ 第171回 ■

全国9月15日(日)及び11月17日(日)お知らせします。今回は228人が受験し、110人が合格。その中で満点合格者1級合格者は5人でした。難関である1級合格者の市町村名、氏名等を写真と共に紹介します。

商工会珠算検定

第170・171回

掛金は全額所得控除

小規模企業共済制度

経営者ご自身の「現役引退後の生活資金」のことをお考えですか?

年金だけでは不十分で、不安がある。自分で積み増しするには、どんなものがあるのかな…



1
加入し、掛金を毎月
積み立てておけば…

★毎月3万円の掛金(年間36万円)で、
例えば課税対象所得400万円の方なら、
約11万円の節税になります。
(下図は確定申告書の記載例)



2
将来、「廃業」「役員退任」等が生じたときに共済金を受け取れます。



3
現役引退後の
安心した生活設計が図れます。



**掛金月額1,000円～70,000円
受取り時にも税制面で大きなメリット**

小規模企業共済

検索

掛金は損金もしくは
必要経費に算入できます

経営セーフティ共済

「経営セーフティ共済」は、中小企業倒産防止共済制度の愛称です。

取引先の突然の倒産!まさかのときの
資金調達先は準備していますか?

売掛金が回収できなくなった。資金ショートで連鎖倒産してしまう…



加入し、掛金を積み
立てておけば…
回収困難となった売掛金(被害額)
相当の資金を調達できます。
(最高8,000万円まで)



「取引先の倒産」と
「商取引の事実」の
確認で迅速に貸付実行。



当面の資金繰りに
役立ち、自社と社員を
守れます。

自社のリスク
マネジメントの
ひとつとして
お考えください。

**掛金月額80,000円～200,000円
(掛金の積立限度額は800万円)**

経営セーフティ共済

検索

制度の内容やご相談は**最寄りの商工会まで**

制度の運営機関：独立行政法人 中小企業基盤整備機構
TEL 050-5541-7171

長崎鼻B・Kネットの

「ひまわり油・菜の花油」



「体に優しい油を摂っていますか？」国東半島の先端に位置する豊後高田市香々地の長崎鼻は、一年を通じて様々な花が咲く「花の岬」です。

平成19年、荒廃した耕作放棄地の景観整備のために3000m²のヒマワリ畑を作りました。その後、耕作地はどんどん増え今では12haを超える九州最大級の花公園となっています。ここで咲く「菜の花」や「ひまわり」の種から体にイイ油を搾っています。

ひまわり油は、血液をサラサラにし、善玉コレステロールは下げずに悪玉コレステロールのみを低下させる働きを持つているオレイン酸が豊富に含まれています。この働きにより動脈硬化、心疾患、高血圧の予防に効果があると言われています。また、「美容のビタミン」とも言われるビタミンEも多く含まれており、血行促進、肥満防止、美肌効果等の効果があると言われています。

菜の花油は、人間に必要な脂肪酸（オレイン酸、リノール酸、 α -リノレン酸）がバランスよく含まれています。当社では、遺伝子組み換えの心配が無い純国産ナナシキブの種のみを使用し化学溶剤等は一切使わず、昔ながらの製法（焙煎圧搾法）で油を作っています。平成22年に長崎鼻B・Kネットを創設し、自立した地域振興及び地域での経済効果の循環を目指した取組みが評価され、「全国花のまちづくりコンクール」や「フードアクションニッポン2012」で優秀賞を受賞しました。

私たちがじっくりと丁寧に作る安心安全なひまわり油・菜の花油を是非お試しください。

お求めは、長崎鼻キャンプ場内ショッピングOlio、大分新発見わくわく館、シーガーデンひじ、道の駅くにさき黒津之庄、昭和ロマン蔵、ネットショップで販売しています。



近藤 哲憲 理事長

長崎鼻B・Kネット

所在地：大分県豊後高田市見目4060番地

電話：0978-54-2200

FAX：0978-54-2233

ホームページ：<http://nagasakiibana.bungotakada.net/>

ネットショップ：<http://olio.thebase.in/>